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交交警警刚刚走走私私家家车车就就闯闯““无无车车区区””
无车日限行市民参与度有待提高，“无车”理念应尽快普及

本报9月22日讯(记者 刘
晓 ) 22日，淄博开展了第8个
城市无车日活动，在张店上海
路划设的“无车区域”仍有私家
车行驶。

作为淄博城市无车日活动
的一项重要内容，22日7时30分
-18时，上海路联通路路口至人
民西路路口段划设为无车区
域，对除公交、出租汽车和其他
公共交通、紧急公务用车、消防

车、急救车等特种车辆及婚丧
车辆以外的交通实施管制。

当天7时，记者来到上海路
联通路路口至人民西路路口
段，发现车辆较稀疏。半小时过
后，车辆逐渐多起来，该路段开
始限行，不少私家车绕道行驶。

9时左右，交警从限行路段
撤离，不少私家车开始闯入“无
车区域”，由于车流量较小，该
路段未出现拥堵。

“由于无车日是倡议性的
活动，私家车没有触犯什么法
规禁令，也无法对违反者予以
强制处罚。很多私家车车主对
这种活动不理解，有的甚至直
接闯，我们也没办法。”张店交
警大队执勤民警说。

记者随机拦下一辆在“无
车区域”行驶的机动车，当问及
为何要闯入时，该车驾驶员回
答：“我看前面有人走了，我也

跟着走。”
不少市民表示无车日活动

虽然很好，但关键是要把理念
灌输下去。“虽然我们现在也都
知道私家车对环境和交通都造
成了不小的压力，但是我们少
开一天车也没什么意义，该污
染的还是污染，该堵的地方还
是堵。我们更希望看到政府在
拓宽道路、完善公共交通方面
有更大作为。”市民刘先生说。

“现在公交公司的运力完全足
够市民出行所需，而且各个路段的
公交通行速度要远高于私家车。因
此，还是建议市民多乘坐公共交通
出行，减少私家车的使用。一来可以
进一步缓解交通压力，二来还可以
减少环境污染。”市公交公司工作人
员说。

据了解，目前淄博市公共汽车
公司有各类营运车辆2400余台，其
中，无人售票车辆和直达公交车辆
1100余台；营运线路110条，线路总
长度2402公里。公司2014年还将新
开通2条集约化公交车，新增更新集
约化公交车120台，调整延伸线路4-
6条，收回16路改为集约化经营，并
对3-4条线路进行延时。

本报记者 刘晓

市公交公司：

公交通行速度

远高于私家车

无无车车日日遇遇周周一一，，部部分分路路段段照照常常堵堵
市民建议细化公交网络，让乘公交出行更便捷

部分路口车辆排起百米长龙

22日9时30分，记者分别来
到市政府附近路段、人民西路
与西五路路口、淄博火车站附
近、长途汽车站附近等处，发现
各路段车辆较稀疏。半小时过
后，车辆逐渐多了起来，上述路
段出现了拥堵状况，但持续时
间较短。

“今天车流量较大，排了几
十米。每天这里的车都不少，有
的时候因为小刮小蹭，都不愿

‘私了’，堵车能堵半个小时。”
正在淄博火车站出站口附近打

扫卫生的环卫工人周先生说。
11时，记者再次到上述各

路口探访，发现不少路口等信
号灯的车辆已排起了近百米长
车队。“由于人民西路和西五路
路口机动车道是双向两车道
的，因此上下班高峰期往往排
队比较长，有时候甚至能排到
步行街路口。堵车现象在东部
老城区尤为严重。”正在执勤的
民警说。在火车站附近和长途
汽车站附近也出现了短时间的
拥堵。

22日，是全国第8个城市无车日，交警部门通过微博和交通信息平台等发出给爱车放个假的倡
议。然而，无车日加上一周的首个工作日，中心城区多条路段出现了拥堵。

公交客流量未现较大变化

虽然无车日倡导市民乘公
共交通工具出行，但当日淄博公
交车客流量并未出现较大变化。

“今天的公交车客流量并
未出现较大幅度增加，由于是
周一，在上下班高峰期客流量
可能比平常要多一些，但现在

运力仍然足够。”市公交公司工
作人员说。

“由于今年淄博限行路段
较短，而且该路段公交车客流
量又较小，所以未加密公交车
班次，该路段客流量也正常。”
市公交公司工作人员介绍说。

市民建议：

进一步提高公交速度和服务质量
中心城区大部分路段未

设置公交车专用道，有的路段
虽然已经设置了公交车专用
道，但仍有不少私家车强行占
道，使得通行速度大大降低。

“该公交车走的路就公交
车走，其他车辆不能乱占道。

只有这样才能保证公共交通
通行的速度，而且也能保证安
全。”市民郑先生说。不少市民
也呼吁：政府部门要细化公交
服务网络，“只要速度和服务
提上去了，市民才能更多的选
择公交出行”。

交警部门：

发展公共交通

解决交通拥堵

交警部门表示，解决交通拥堵，
首先要发展公共交通，达到公交优
先。“只有公交出行方式达到便捷舒
适，才能让更多人放下方向盘。”一
位交警部门负责人说。

“现在很大的问题就是公交车
专用车道的划分问题，很多城区道
路是没有划分的。另外，对一些私家
车的管制也应加强，关键是立法，能
够有相关的法律法规来约束和处罚
违规私家车。”张店交警大队民警
说。“靠引导还是远远不够的，必须
有强大的管理措施来支持。”

据了解，全国人大将加强环境
保护立法，不仅针对城市空气中主
要污染物的总量控制、机动车污染
防治等将提出应对措施，还将把环
保成效与地方政府的考核挂钩。而
淄博市2013年出台的《淄博市大气
重污染应急预案(暂行)》中也明确
提出，在发生极重污染天气时，实行

“单双号”限行。
本报记者 刘晓

22日下午下班
时间，张店柳泉路
路段出现车辆拥挤
的场面。 本报
记者 王鸿哲 摄

本报记者 刘晓
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